
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Juillet 2016 n°9 

ÉDITO 

Wagabond s'est installé à Ossé ! Mais 
qu'est-ce donc ? 
Wagabond, c'est un wagon des années 30. 
C'est une équipe d'acrobates, de musiciens, 
de comédiens. 
C'est un voyage dans le temps et autour du 
monde. 
C'est des frissons de froid et de peur. 
C'est absurde, burlesque, drôle et 
émouvant. 
C'est aussi une rencontre avec une école. 
Des classes de cirques, de danse, de 
musique, de théâtre et de soundpainting. 
C'est un spectacle à venir avec plein de 
petits enfants dedans. 
De nos jours, on ne voyage plus, on fait du 
tourisme. On monte dans un avion pour en 
descendre quelques heures plus tard à 
l'autre bout du monde où l'on s'installera 
dans un hôtel climatisé. On découvre le 
pays à travers les visites guidées, avant de 
repartir quinze jours plus tard avec 
quelques babioles, en se plaignant du jet 
lag. 
Wagabond nous fait redécouvrir le voyage 
tel qu'on le vivait dans les années 30. 
Quand il y avait encore des contrées 
inexplorées, quand on prenait le risque de 
traverser des territoires dangereux, quand 
on voyageait dans des trains à vapeur lents, 
bruyants, inconfortables et susceptibles de 
tomber en panne au milieu de nulle part, 
quand les trajets étaient longs et plein de 
péripéties, quand il n'était pas seulement 
question de la destination mais du 
cheminement qui nous menait d'un point à 
un autre sur le globe. 
Wagabond, c'est quatre personnages qui 
ont gagné un tour du monde en train à la 
loterie nationale. 
Une vieille fille qui n'a jamais quitté son 
cocon familial, une institutrice qui cherche 
désespérément un mari, un industriel ruiné 
qui cherche à refaire fortune accompagné 
de son commis. Ils seront (mal) menés par 
un chauffeur de train autoritaire et couard 
et un cheminot bonne patte. C'est ce 
voyage burlesque, absurde et mouvementé, 
qui va transformer cette équipe hétéroclite 
en une véritable petite famille. 
Une aventure épique vous attend, préparez 
vos valises ! 

      
La troupe Galapia 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Au revoir et MERCI Cédric 

Le temps est maussade, on s’agglutine sous le 
tilleul et les parapluies, lorsque le ciel pleure… 
 
Et pourtant, la cour de l’école ne cesse de se 
remplir : parents, enfants, petits et grands, élèves 
et anciens élèves de Saint-Pascal, Monsieur Le 
Maire, le prêtre, des élus de la commune, les 
bénévoles de l’étude…  
   
Tous ces gens sont là pour vous Monsieur 
Guilloux ! Allez, on va vous appeler « Cédric », 
comme tous ces enfants que vous avez 
accompagnés au long de ces « presque » 10 ans 
d’enseignement et de direction de notre école… 

1ère 
surprise, 
on vous 
laisse… 

… baptiser 
le tilleul ! 

L’information a donc bien circulé… Saviez-vous exactement le nombre d’élèves de CM2 qui étaient passés par 
votre classe depuis 2007 ?! Les voici, vous n’avez plus qu’à compter… ! 
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Vendredi 1er juillet 2016, c’est le pot de fin d’année scolaire.  
  La soirée a débuté à 18h30 avec la remise des calculatrices aux CM2, futurs collégiens, et les 
remerciements aux enseignants qui quittent Saint-Pascal. 
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Au revoir et MERCI Cédric 
 

À chacun ses cadeaux : chocolat et gâteaux pour certains, des cadeaux-anecdotes pour les enseignants… qui 
nous ont bien fait rire ! 

Photos souvenirs des différentes 
collaborations 

Des dizaines de témoignages d’affection de 
la part des enfants pour leur directeur et 
enseignant, sur un air entraînant… 
Magnifique ! 

Dernier cadeau, pour toute votre famille :  
un séjour à Center Parc. Profitez-en bien ! 
 

Au Revoir Cédric, MERCI et  
Bonne Continuation ! 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Au revoir et MERCI Cédric 
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Les choses que vous faites quand vous arrivez à l’école le matin ? 
Aller à la garderie dire bonjour à Claudine, au début, puis maintenant à Mélanie, pour savoir si tout va bien ; 
Déposer ma gamelle au frigo (quand je ne l’ai pas oubliée !) ; Passer à mon bureau voir s’il y a des 
messages ; Aller dans ma classe pour préparer la journée puis revenir ensuite en salle des maîtres voir les 
collègues avant que débute la journée… 

Qu’est ce que vous avez envie de dire aux enfants qui liront cette interview ? Et aux parents ? 
Continuez dans cette bonne dynamique et surtout, gardez le même état d’esprit. 
Les enfants, continuez à bien travailler. Et les parents, continuez à accompagner vos enfants dans ces belles 
années d’école. 

Racontez-nous un peu votre parcours avant d’arriver à l’école de Ossé 
(enfance, jeunesse, études…) 
Né à Fougères (où on est comme ça      !), jeunesse à Fougères, puis études à 
Rennes à la FAC de sport en vue de devenir professeur de sport ; Mais l’épreuve 
de danse, lors de l’examen, aura eu raison de mes talents de danseur….  
J’ai ensuite été intervenant sportif pendant une année à St Hilaire du Harcouët 
(50) et ses environs, auprès d’élèves de primaire.  
Cette dernière expérience auprès d’enfants de cette tranche d’âge m’a donné 
envie de poursuivre mes études en vue de devenir professeur des écoles ; Ce 
qui était chose faite après deux années d’études et l’obtention du diplôme en 
2007. 
 
Pourquoi ce choix de Ossé à l’époque ? 
Aussitôt diplômé, le poste de directeur de l’école de Ossé m’a été proposé et vu 
que j’habitais Rennes à l’époque, j’ai accepté. 

INTERVIEW calée… 

Quels sont les évènements principaux que vous retenez de vos années passées à Ossé ? 
Il y en a eu beaucoup pendant mes 9 années à Ossé, mais je retiendrai surtout les projets menés avec 
l’équipe pédagogique, les associations APEL et OGEC et la municipalité.  
Les projets de solidarité comme courir pour Curie, les opérations kermesse et spectacle de Noël, les séjours 
au ski, l’agrandissement de l’école, les 2 trophées du sport remportés par l’école (et le 3ème est pour bientôt), 
la création du site internet de l’école, la mise en place du service Pédibus, le journal Le P’tit Écolier de Ossé, 
le projet de passage récemment à la semaine à 4,5 jours dans sa construction avec la mairie, les 
enseignants, l’APEL et l’OGEC ; Le RPI (Regroupement Pédagogique Intercommunal) avec St Aubin du Pavail, 
avec les derniers élèves de ce RPI qui finissent cette année leur cycle primaire. 
Et enfin, le projet des classes artistiques cirque, qui clôture de la plus belle des manières, cette année 
scolaire. 

Pourquoi ce choix de Acigné maintenant ? 
Je me plaisais très bien à Ossé, avec une excellente dynamique et une bonne collaboration avec tous les 
partenaires mais c'est un choix personnel, pour pouvoir être un peu plus présent auprès de ma famille en 
passant notamment moins de temps sur la route tous les jours. L’école St Jeanne d’Arc de Acigné est un peu 
similaire à celle de Ossé au niveau implantation des bâtiments et avec son arbre, également au milieu de la 
cour maternelle. Elle comporte 10 classes pour 260 enfants de maternelle et primaire. 

Qu’est ce qui vous plaît le plus et le moins dans ce métier de professeur/directeur ? 
Le plus : ça reste le relationnel avec tous les acteurs de la vie d’une école (enfants, enseignants, parents, 
bénévoles, municipalité, etc.) et les projets pédagogiques que l’on peut mener.  
Equipe pédagogique et parents, c’est un travail en coéducation. Il faut tenir le même discours auprès des 
enfants pour construire des repères communs indispensables à leur développement ! 
L’objectif de ce métier de professeur est de faire progresser l’enfant durant ce cycle primaire, pour le mettre 
dans les meilleures conditions une fois arrivé en 6ème, et préparer au mieux son avenir. 

Nous avons rencontré Cédric quelques jours avant son départ pour une interview… 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Vous avez certainement des tonnes de « Merci » à distribuer mais si vous n’en aviez qu’un, 
lequel serait-il ?    Merci Ossé ! 
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Au revoir et MERCI Cédric 
 
INTERVIEW décalée… 

Qu'emporteriez-vous sur une île déserte (hormis votre maillot du stade rennais…) ? 
Ma famille et la santé. 

Si un génie vous offre la possibilité de réaliser un vœu, quel serait-il ? 
Le bonheur en famille. 

Quelle est votre devise ? 
On ne remercie jamais assez les gens qui s’investissent. 

Quel évènement sportif vous a le plus marqué (hors finales de foot de coupe de France…) ? 
Finale de coupe du monde 98 avec un engouement populaire jamais vu. 

Si vous étiez…. ? 

une époque : La nôtre, profitons de 
l'instant présent ! 

un artiste : j'ai 
beaucoup 
apprécié notre 
rencontre avec 
les artistes de 
cirque moderne 

un joueur de foot : Steven 
Gérard pour sa longévité, sa 
fidélité à Liverpool, sa polyvalence 
et son état d’esprit 

un personnage de dessin animé : 
Olive dans Olive et Tom 

une voiture : Madza 626 (ma 
1ère voiture achetée à ma 
tante après un job d’été) 

un plat : le gâteau au 
chocolat 

une matière scolaire : EPS 

une ville : Fougères 
 

un jouet : 
un ballon 

un film : J'aime 
principalement les 

comédies 
françaises... 

une invention : l’électricité 
reste pour moi la plus 

grande invention de notre 
époque, puis le numérique ! 

un livre : une œuvre de littérature de jeunesse. J'adore 
les livres que l'on étudie en classe avec les enfants 

une chanson : une 
instrumentale car je 
chante très 
mal...paraît-il ? 

un arbre : le Tilleul 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE :  Un cirque de rêve à Ossé ! 
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Le projet de classes artistiques, en lien avec le festival « Cirque 
ou presque » a donc débuté avec l’arrivée de Léon Le Wagon ou 
Le Wagabond, et plusieurs membres de la Compagnie Galapiat, 
le dimanche 15 mai en fin de journée. 

Et Léon le Wagabond ?  
 
Wagabond, un vrai wagon des années 30, restauré et prêté 
par l’association des Chemins de Fers des Côtes du Nord, est 
le support d’un spectacle de cirque né de la concertation 
d’artistes de cirque, en octobre 2015, autour de leurs agrès 
et d’un livre écrit par des membres de Galapiat. 
 
Il est le prétexte à la rencontre via la création de petites 
gares dans chaque commune d’accueil, une autre manière 
d’investir une ville et de faire participer ses habitants. 

 du vieux français « vaurien, vagabond », cette 
compagnie rassemble une vingtaine de professionnels, artistes, 
techniciens, coordinateurs…, soutient et crée des spectacles et 
évènements.  

Ce spectacle raconte la rencontre entre des personnages qui ont gagné un voyage autour du 
monde. Ce périple est prétexte à des péripéties et des aventures acrobatiques dans les années 
burlesques 20 et 30. Durant cette excursion, tout peut arriver… 

Les artistes… 
 

C’est Céline, membre de la 
Compagnie Galapiat, qui a regroupé 
différents artistes pour former cette 
joyeuse équipe. 

Certains d'entre eux avaient déjà joué 
ensemble, d'autres non. Ils ne faisaient pas 
toutes et tous, partie de Galapiat. Ils se sont 
vraiment retrouvés autour de ce projet 

C’est dans la joie et la bonne humeur que tous ces artistes ont évolué avec chaque classe de 
Saint-Pascal, du 17 au 29 mai. 

Pablo,  
anneaux chinois ; 
mains à mains 

Stéphane, 
musicien Max, anneaux chinois ; 

mains à mains 
Pauline,  
mât chinois 

François, régie ; 
technicien-
musicien 
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LA VIE DE L’ÉCOLE : Un cirque de rêve à Ossé ! 
 

De leur halte à la « gare » d’Ossé, ils en garderont un bon souvenir. « Il y avait vraiment une bonne 
ambiance parmi les parents d'élèves et l'équipe pédagogique. C'était super parce que les 
enseignants et le directeur étaient vraiment investis avec nous et rien n'était figé. Les ateliers ont pu 
s'adapter aux envies des enfants, à la météo, etc. » 

Le déroulé des 2 semaines 
 
Lundi 16 mai : installation du campement et 
montage de la piste, au stade d’Ossé. 

Mardi 17 mai : rencontre avec les artistes et 
découverte des lieux. 
 
Le matin pour les maternelles et les CP et l’après-
midi pour les classes de CE et CM. 



Jeudi 19 mai et vendredi 20 mai 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Un cirque de rêve à Ossé ! 
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…puis ateliers pour les CP-CE1 

Matinée du mercredi 18 mai : ateliers pour les 
maternelles 
Matinée du mercredi 18 mai : ateliers pour les 
maternelles. 

Lundi 23 mai 

Mardi 24 mai : 
spectacle des artistes 
pour toute l’école… 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Un cirque de rêve à Ossé ! 
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Les ateliers parents/enfants du mardi 24 mai 

Jeudi 26 mai 

Soirée du jeudi 26 mai : 
rencontre des familles et 
des artistes autour d’un 

repas partagé ! 

Vendredi 27 mai : 
répétition générale 

11h48 : c’est l’heure, les 
préparatifs du voyage 
s’achèvent pour une partie 
des passagers. Demain, 
d’autres voyageurs 
s’apprêtent à prendre leur 
billet… 



Au premier coup de sifflet du chef de gare, ces bénévoles nous ont accompagnés pour 
une belle expédition, façon années 30, sur les rails posés par la compagnie Galapiat…. 

En attendant la correspondance pour la gare des rêves, les enfants ne sont pas les seuls à 
s’être échauffés et préparés pour la grande destination du dimanche ! Dès le samedi et dimanche 
matin, des dizaines de bénévoles ont préparé leurs muscles en réalisant la pâte à crêpes, en 
installant les barrières, en montant les stands et la sono… 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Kermesse 2016  
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Les acteurs d’un beau voyage… 

Ossé Circus 

2016 



Le wagon a pu emmener les petits voyageurs pour un périple rocambolesque : 
marins et pirates, fauves féroces, Asie lointaine ou Far West inquiétant, les écoliers de 
Saint-Aubin et d’Ossé ont bravé tous les dangers ! 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Kermesse 2016  
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Un grand merci à 
Lydie qui assurait 

l’ambiance au micro 
pour la dernière fois ! 

Les CM2 ont profité de la kermesse pour remercier leur directeur, 
Cédric Guilloux. Maillot floqué à son nom, ballon et tenue, en 

souvenir de ses années à Ossé ! 

 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 

LA VIE DE L’ÉCOLE : Kermesse 2016  

A l’issue du spectacle, la foule s’est pressée vers les stands 
traditionnels tenus par des parents bénévoles, mais aussi 
vers les nouveautés comme la blouse à pois ou le passe-
trappe, jeu spécialement conçu pour l’occasion ! 

Page 12 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE 
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Le mardi 17 mai, nous sommes allés passer notre permis vélo à Louvigné de Bais. Deux gendarmes nous 
ont fait passer deux épreuves : la conduite sur une piste routière et un questionnaire sur le code de la route. 
Tous les élèves ont eu leur permis vélo avec les félicitations des gendarmes.  

Les élèves de CM2 

Commémoration du 8 mai 1945 devant le monument aux morts. Les élèves de cycle 3 ont célébré le 
71ème anniversaire de l'armistice de la seconde guerre mondiale. Après avoir chanté la Marseillaise, tout le 
monde a observé une minute de silence. Ce rendez-vous avec les anciens combattants et les élus locaux fait 
beaucoup réfléchir les élèves, et c’est l’occasion pour eux d’échanger avec leurs camarades et leurs enseignants 
sur les conditions de vie des jeunes (et des moins jeunes) pendant la guerre par exemple. 
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LA VIE DE L’ÉCOLE 
Mardi 7 juin, les élèves de CP, CE1 et CE2 ont 
passé la journée au parc des Gayeulles ! 
Accrobranche le matin et jeu de piste l'après-midi.  
Tout le monde est rentré très content de sa journée !  
Merci à tous les accompagnateurs... 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE 
Mardi 21 juin, nous avons pris le car pour aller à Châteaugiron rencontrer les autres élèves de 
maternelle des écoles de Châteaugiron, St-Aubin du Pavail et Nouvoitou. Nous avons tout d’abord réalisé 
une grande ronde pour chanter une chanson, puis avons rejoint nos salles respectives pour faire des jeux 
sur le thème de la « Balle au pied ». 
Nous nous sommes bien amusés et avons joué à de nombreux jeux ! 

Nous avons donc été très occupés durant cette 
matinée puisqu’à chaque fois que l’on entendait le coup 
de sifflet, nous devions avec notre groupe, changer de 
jeu. Nous avons marqué de nombreux buts, et avons 
aussi affronté d’autres équipes !! 

DDee  rreettoouurr  àà  ll’’ééccoollee,,  nnoouuss  aavvoonnss  eennssuuiittee  ppiiqquuee--nniiqquuéé  ttoouuss  eennsseemmbbllee ! 
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LA VIE DE L’ÉCOLE 

Première journée sportive pour la classe de Petite section qui regroupait les écoles du 
secteur.  
Une centaine d’enfants de PS et beaucoup d’accompagnateurs étaient regroupés à la salle Chénedé pour 
des ateliers sportifs sur le thème de la balle au pied. 
Cette matinée s’est prolongée par le traditionnel pique-nique, qui a eu lieu cette année dans la cour de 
récréation de l’école, à cause du temps menaçant … 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE 
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Le groupe a présenté son spectacle extraordinaire de 8 pièces de théâtre, le 
matin aux maternelles et l’après-midi aux primaires.  
 

Nous avons beaucoup travaillé avec Fabienne pour préparer ce spectacle.  
Nous sommes devenus de vrais acteurs ! 

NNooaa  ««  CC’’ééttaaiitt  ttrrèèss  bbiieenn  »»  
  

MMaauudd  ««  CC’’ééttaaiitt  iinnttéérreessssaanntt  
eett  oonn  ss’’eesstt  bbiieenn  aammuusséé  »»  

  
AAddèèllee  ««  FFaabbiieennnnee  nnoouuss  aa  

bbiieenn  eennttrraaiinnééss  »»  
  

MMaahhaallééoo  ««  CC’’ééttaaiitt  uunnee  
nnoouuvveeaauuttéé  ddaannss  ll’’ééccoollee  »»  

  
PPaauull  ««  lleess  88  ppiièècceess  ééttaaiieenntt  

ttrrèèss  bbiieenn  !!  »»  
  

AAxxeell  ««  TToouutt  llee  mmoonnddee  nnoouuss  
aa  aappppllaauuddiiss  »»  

  
PPaaoollaa  ««  JJ’’aaii  aaiimméé  llee  jjoouurr  JJ  
ppoouurr  llaa  rreepprréésseennttaattiioonn  »»  

Le vendredi 24 juin, les élèves de cycle 3 ont participé à la rencontre sportive UGSEL avec les écoles 
de Châteaugiron, Nouvoitou, Domloup et St-Aubin du Pavail, sur le thème de la balle au pied. (Football : euro 
2016). Les élèves de CM1 et CM2 étaient à Châteaugiron et les élèves de CE2, à Domloup. 
Il y avait différentes activités : jonglage, béret foot, l’horloge, tirs de précision, slalom, un quiz sur l’euro de foot 
et des matchs ! 

AAxxeell  ««  OOnn  ss’’eesstt  bbiieenn  aammuusséé..  »»  
MMaalloo  ««  NNoouuss  aavvoonnss  ppuu  jjoouueerr  aavveecc  ddeess  ééllèèvveess  ddeess  aauuttrreess  ééccoolleess..  »»  

KKoorryyddwweennnn  ««  NNoouuss  aavvoonnss  ffaaiitt  ccoonnnnaaiissssaannccee  aavveecc  dd’’aauuttrreess  ééllèèvveess..  »»  
MMaattttééoo  eett  NNooaa  ««  NNoouuss  aavvoonnss  aapppprriiss  ddee  nnoouuvveelllleess  cchhoosseess..  »»  

LLiilloouu  ««  IIll  ffaaiissaaiitt  bbeeaauu  eett  oonn  aa  ppuu  jjoouueerr  eett  ppiiqquuee--nniiqquueerr  ddeehhoorrss  !!  »»  
SSaalloomméé  ««  OOnn  aa  rreettrroouuvvéé  ddeess  ccaammaarraaddeess  qquuee  ll’’oonn  ccoonnnnaaiissssaaiitt..  »»  

Dimanche 8 mai, des écoliers pêcheurs 
étaient présents au traditionnel concours de 
pêche à l’étang de Ossé. 
 
Et le trophée de l’école, mis en jeu cette 
année, a été remporté par Nolan LE SAINT qui 
est entouré de sa sœur Korydwenn et de 
Clément CORVAISIER.  

Jeudi 30 juin, la troupe des CM1/CM2 
« Ossé show » 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LA VIE DE L’ÉCOLE 
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Très belle sortie au domaine des Ormes pour les classes de maternelle, le mardi 28 juin. 
Le beau temps était de la partie pour des activités : 

• poney (petit parcours sur la selle puis comme guideur)  
• et accrobranche : baudrier, mousqueton et casque … Nous voilà équipés pour grimper ! 

 

Tout le monde était enchanté ! 



Dans le P’tit Ecolier de juillet 2015 puis octobre 2015, vous aviez pu lire les projets d’agrandissement du 
préau et de rénovation de l’ancien bâtiment de Saint-Pascal. 
 
Or, en fin d’année 2015, l’OGEC a réalisé une réflexion globale par rapport aux besoins futurs de l’école, 
à savoir : 

• Anticiper les nouvelles normes accessibilités et obligations de sécurité ; 
• Optimiser les espaces du vieux bâtiment pour un meilleur confort  

 
… une nouvelle réflexion s’est posée sur l’ensemble des travaux à réaliser. 
 
Et il a été décidé de regrouper toutes ces demandes et besoins réfléchis jusqu’à N+10, sur un gros 
projet, plutôt que sur plusieurs interventions étalées dans le temps. 
 

À nouvelle réflexion, nouveau projet, nouveaux plans, autres délais de validation de projet et de budget 
auprès des instances diocésaines, démarchages d’entreprises… 
 

Un Cabinet d’architecte a alors été choisi, et un protocole s’est mis en place pour déposer un permis de 
construire, réaliser des analyses du sol, de l’amiante et du plomb, et effectuer une étude parasismique. 
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L’OGEC (Association pour la gestion de l’école) 

Pendant les vacances de Pâques, le samedi 9 avril, une joyeuse équipe de 
parents de l’APEL et de l’OGEC a procédé au démontage du pignon droit du 
préau, et abattu le muret à l’endroit de l’ancienne citerne à gaz. 

Et tout ça afin de pouvoir 
couler la dalle de béton 
nécessaire à la pose de la 
table de ping-pong… 

… table de ping-pong, financée par l’APEL, qui a été 
scellée le mercredi après-midi 1er juin. 
Quelle belle surprise jeudi matin ! Merci l’APEL ! 

L’ARRIVÉE DE LA TABLE DE PING-PONG : SUITE ET FIN ! 

PROJET PRÉAU ET RÉNOVATIONS  

Page 19 



Et les mois défilent… 
 
À ce jour : le permis de construire a été déposé ; le Codiec (instances diocésaines) a validé le projet (viable 
et finançable) ; la Caisse Locale d’Entraide (CLE) a donné son accord pour une aide au financement ;  la 
banque suit. 
 
En cette fin d’année scolaire 2015-2016, s’il est difficile de vous exposer un calendrier des travaux, qui sera à 
établir en fonction des artisans mais aussi et surtout en fonction du calendrier scolaire, pour éviter un 
maximum de nuisances pour les enfants, il est cependant possible de vous montrer « ce que ça va 
donner » ! 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L’OGEC (Association pour la gestion de l’école) 
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Le nouveau préau, plus grand, change donc de place : le voici prévu devant le bâtiment ancien. Le 
préau actuel sera abattu pour agrandir la cour. 
 
Une passerelle menant aux classes de l’étage sera prolongée et couverte, et elle servira de vestiaires : 
les élèves pourront y laisser cartables et manteaux afin d’obtenir un gain de surface dans les classes. 
La salle informatique disparaît donc pour répartir les outils numériques directement dans les classes.  
 
Un bureau de Direction sera construit sous la cage d’escalier actuelle, où sont rangés les vélos et 
tricycles. 
 
Les classes de maternelle seront ensuite regroupées au niveau du bâtiment des PS. Cela nécessitera le 
réaménagement des sanitaires et d’un nouveau SAS d’accueil.  
 
Les sanitaires des maternelles seront refaits, réadaptés : cloisons entre les toilettes, fontaine pour le 
lavage des mains. 
 
Et cette nouvelle classe des MS/GS sera agrandie par le décalage de la cloison vers le préau 
extérieur. 
 
Saint-Pascal aura bientôt une nouvelle Direction, qui continuera à accompagner l’OGEC sur ce grand 
projet. 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L’APEL (Association des parents d’élèves) 

En cette fin d’année scolaire 2015-2016, l’APEL, grâce à toutes ses actions menées (ventes de brioches, de 
sapins, de charbon, la remorque de papiers, la soirée Jambalaya,…) aura fourni pour presque 2 000€ de 
nouveaux jeux pour toute l’école : 

+ Un panneau de basket, des panneaux de circulation/signalisation et 
1 feu tricolore ; des vélos et trottinettes pour les maternelles. 

Merci l’APEL 

DE BELLES SURPRISES DE FIN D’ANNÉE 

OPÉRATION CHARBON DE BOIS 

En prévision des beaux jours, nous avons, comme tous les ans, organisé 

la vente de sacs de charbon de bois à la fin du mois d’avril.  

Au total, 94 sacs ont été vendus, pour une trentaine de familles, 

enthousiastes à l’idée de pouvoir faire des grillades… 

Le charbon de bois est arrivé dans nos foyers mais le beau temps tarde 

encore à venir…  

Alors espérons que le soleil brille pour pouvoir multiplier les barbecues… 

Page 21 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L’APEL (Association des parents d’élèves) : du papier et encore du papier ! 

La recette d’une matinée réussie et d’une récolte 
rondement menée : des bras musclés, de bons gants pour 
certains, des engins de levage costauds, la maîtrise des 
nœuds coulants, des cutters bien affutés pour les 
nombreux cartons collectés, de la bonne humeur et une 
bonne dose d’organisation… 
 

C’est la fin de l’année scolaire, l’heure est à 
nouveau venue de remplir notre benne 
devenue célèbre maintenant… 
Tellement célèbre que beaucoup de papier a 
encore été manipulé : 42 bigbags bien 
remplis en ce Samedi 20 Juin 2016 ! 

Dans la remorque, on trouve du papier sous toutes ses formes : journaux, magazines, pubs, livres, cahiers, 
documents professionnels, archives… 
Mais on trouve aussi des choses qu’il ne faut pas nous laisser : les emballages cartonnés, les bombes aérosol et 
tout autre déchet recyclable que vous mettez habituellement dans vos sacs jaunes… 
 
A la fin de la matinée, on est fatigué 
mais on a encore le sourire, contents 
d’avoir terminé et fiers d’avoir encore 
récolté 13,5 tonnes de ce fameux 
papier (à vue d’œil…). 
Absents sur la photo mais présents 
pendant la matinée : Christophe, Erwan  
et Jean-Pierre. 
 

À force d’être manipulés, les 
bigsbags commencent à être un peu 
fatigués eux aussi… 
Si vous en avez, n’hésitez pas à nous 
les donner… 

BBBIIIEEENNN   ☺☺☺   

 

PPPAAASSS   BBBIIIEEENNN   ���   
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L’APEL (Association des parents d’élèves) : Quoi de neuf à la cantine !? 

LA STAR DE LA CANTINE EST SANS AUCUN DOUTE LE ROI BURGER. IL A UNE NOUVELLE FOIS ÉTÉ 

ÉLU PRODUIT DE L’ANNÉE. LE MENU AMERICAIN DU 16 JUIN 2016  A RAVI LA COMPAGNIE.  

LES AUTRES PRETENDANTS SE SONT PARÉS DE LEURS PLUS BEAUX HABITS POUR DÉJOUER LA 

STRATÉGIE DU CHEESE BURGER : FAIRE PATIENTER LES ENFANTS LE PLUS LONGTEMPS POSSIBLE, 

SORTIR LE DRAPEAU AMERICAIN, ALLÉCHER LE PLUS GRAND NOMBRE AVEC SON FROMAGE FONDU ET 

ENFIN, JOUER SA CARTE ULTIME : LE LOGO VBF ! ET LÀ, TOUT ÉTAIT JOUÉ.  

EH OUI, IL FALLAIT Y PENSER !  

NI LA PAUPIETTE À LA MILANAISE, NI LES LASAGNES À LA BOLOGNAISE, ET MÊME PAS EN RÊVE LA 

MORTADELLE CORNICHONS OU ENCORE L’ÉMINCÉ DE PORC À LA MOUTARDE, N’AURONT SU RIVALISER 

AVEC LE ROI DE NOS ASSIETTES. 

 

LE SAVIEZ-VOUS ?  

LE TRADITIONNEL SANDWICH JAMBON-BEURRE S’EST, LUI, FAIT DÉTRÔNER PAR CE CHER ROI 

BURGER.  

LE SALON DU SANDWICH 2016 A ENCORE ÉTÉ UN BON CRU POUR LES BURGERS. 
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C’était la dernière tournée de l’année scolaire ! On 
la mange sans faim… Mais qui peut nous dire d’où 
nous vient cette délicieuse invention ?  
Non, Charlemagne n’a rien à voir là-dedans. Il ne 
peut pas avoir tout inventé tout de même ! Mais 
alors qui ? 

Cette pâtisserie sera plus connue après la Seconde Guerre 
mondiale. La brioche deviendra « vendéenne ». 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

L’APEL (Association des parents d’élèves) : Quoi de neuf à la cantine !? 

Le Saviez-vous ? Il existe un concours pour couronner le plus 
gros mangeur de brioche… alors, prêts à relever le défi ? 

L’association des Vendéens de Paris organise, en 1949, une vente caritative au profit des prisonniers de 
guerre, en proposant des spécialités vendéennes dont la fameuse brioche. On décidera alors, par la suite, 
d’établir un distinguo entre la brioche dite « parisienne » et la brioche vendéenne.  

 

L’origine de la brioche est controversée. Comme toujours, nous ne sommes pas tous d’accord ! Il se dit qu’au 
Moyen Âge, chaque famille vendéenne fabriquait pour Pâques sa propre brioche à mie serrée, en forme de 
pain. 
Puis au XIXe siècle, les artisans boulangers modifièrent la recette (les fourbes !) et la présentation. Et 
comment ? En la tressant bien sûr ! L’apparition de cette brioche tressée (farine, œufs et beurre, parfumée à 
la fleur d’oranger (ou à l’eau de vie)) deviendra un gâteau de fête. Des brioches allant jusqu’à 20 kilos sont 
préparées pour la traditionnelle « Danse de la Brioche » lors des repas de noces. Chez nos amis les 
Vendéens, elle est encore pratiquée. À quand la chorégraphie « Brioche » à Ossé ? 

LA BRIOCHE,  
ON ADORE ! 

323 brioches  
ont été vendues !  

Merci les gourmands ! 

Cherchez l’erreur ! Certains auraient-ils été inspirés 
par cette technique du tressage ? 

Un GRAND MERCI à  
Vicky et Bernard DESHOUX 

(grands-parents de Paul en CM2) qui ont une 
nouvelle fois été en Vendée nous chercher ces 

bonnes brioches ! 
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L’APEL (Association des parents d’élèves) : MERCI Lydie et Sabrina ! 
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Sabrina Georgeault, à l’APEL depuis 2007 
 
1 J’ai  rejoint l’APEL par le biais d’une  amie qui 
m’en disait beaucoup de bien et surtout pour 
m’investir dans l’école de mes enfants. J’aime 
organiser, chercher, fouiner, négocier. J'y ai pris 
beaucoup de plaisir et rencontré des personnes 
formidables, dont ma meilleure amie. 
 
 
2 Pas évident à choisir car j'en ai beaucoup en 9 ans 
de bénévolat ! Celui où on allait mettre les pancartes 
du loto avec les copines ; Sauter les talus, planter, 
couper, accrocher les pancartes, à se faire parfois 
klaxonner. De très bons fous rires ! 
 
 
3 Ce sont les réunions, les discussions, les rigolades, 
les potins !!!! 
 
 
4 S’ils veulent  s’investir, c’est donner de leur temps, 
de leur énergie pour le bien de l’école. Ce sont de 
belles rencontres dans une  bonne ambiance. C’est 
également l’occasion de tisser des relations plus 
proches avec l’équipe éducative et les membres de 
l’OGEC. Et c’est une satisfaction de donner de sa 
personne. 
 
 
5 Eh bien, j'ai changé de situation professionnelle 
depuis 2 ans, ce qui me prend aussi beaucoup 
d’énergie et de temps. Donc je vais me reposer un 
peu, enfin très peu, car je me suis déjà engagée 
dans l’association des commerçants ! Eh oui, quand 
on aime, on ne compte pas, ... 
 
 
6 AUCUN REGRET ! J’ai passé de très belles années 
en tant que membre de l’APEL. Pour moi, une page 
se tourne mais j’en garde de très bons souvenirs !!! 
 

La fin de l’année approche et avec elle, le départ de 2 membres incontournables de l’APEL. 

C’est dans les colonnes de notre journal qu’elles nous font le privilège de partager avec nous, leurs expériences au sein 
de l’Association des parents d’élèves. 
  Un grand MERCI POUR LEUR INVESTISSEMENT dans la vie de l’école ! 

Les questions : 
1 Pour quelles raisons avez-vous rejoint l’association ? 

2 Quel est votre meilleur souvenir ? 
3 Qu’est-ce qui va vous manquer le plus après votre départ ? 

4 Qu’est-ce que vous auriez envie de dire aux nouveaux 
parents pour qu’ils rejoignent l’association ? 
5 Vous allez faire quoi maintenant ? 
6 D’autres choses à dire avant de partir… snif… snif… ?  

Lydie Lemonnier, à l’APEL depuis 2007 
 

1 J'ai rejoint l'APEL sur les "conseils" de Thierry 
Pannetier. Je n'étais pas sûre au départ de m'y 
plaire, ne sachant pas du tout à quoi cela servait ! 
J'ai découvert une équipe sympathique et 
dynamique et j'ai vite compris l'intérêt d'une telle 
association pour une école. 
 
 
2 Je ne suis pas capable de citer tous les bons 
souvenirs que j'y ai vécus! Pêle-mêle, ce sont 
surtout les spectacles de Noël, les kermesses, les 
répétitions de ces évènements (certaines vraiment 
mémorables)... et les lotos (impressionnants en 
organisation, je n'aurais jamais cru !!) 
 
 
3 Tout ce que je viens de citer !! Enfin pas le 
Loto... 
 
 
4 Qu'il est important pour une école d'avoir une 
association comme celle-ci. Et que si chacun 
apporte un peu de son temps, il est possible de 
faire de grandes choses. 
 
 
5 Attendre qu'on vienne me proposer des 
brioches, un sapin ou autres carnets de tombola ! 
 
 
 6 J'espère qu'il y aura toujours une aussi bonne 
ambiance et des personnes aussi motivées. 
Longue vie à l'APEL !! 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A vos cahiers de texte… 

JEU… JOUE !  

Diffusion :  Site internet de l’école (ecole.osse.free.fr) / Parents d’élèves / Équipe pédagogique / DDEC / OGEC / CSF / Bibliothèque / 
Mairie / Commerces / Club de la bonne entente / Bénévoles Pédibus / Bénévoles étude scolaire.  

Ont participé à ce numéro :  Stéphanie BOUVET, Sylvia COUDRAIS, Karine GAUDICHE, Sandrine GUEGUEN, Cédric GUILLOUX, 
Virginie LEFFRAY, Sandra LEVESQUE, Fabrice LOPIN, Anne MILLET, Albane TRUFFAUT. 

Contact :  ECOLE St Pascal, rue de l’Etang - 35410 OSSE / leptitecolierdosse@gmail.com 
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Jeudi 1er SEPTEMBRE 
C’est déjà la rentrée � ! 

Réponses jeu du cache-cache poissons et gagnants concours de dessin : 
Ce sont 20 poissons qui s’étaient cachés dans le dernier numéro du P’tit écolier. Bravo à tous les lecteurs qui 
ont eu l’œil  et BRAVO à Lilou BLANCHARD et Nolan GUILLARD qui ont remporté le concours sur le 
cirque : 

Mots en pagaille : 
En vous aidant des définitions, saurez-vous retrouver les mots mélangés ? 

1) Il ne fallait pas en avoir un de retard le 29 mai à Ossé ; 
2) Pitre anglais ; 
3) Quand la géométrie prend l’air ; 
4) Enfant de la balle ; 
5) Peut être noire ou aux étoiles ; 
6) À chacun son numéro ; 
7) De Gavarnie à Galapiat. 

 

Avec un peu d’avance, nous 
souhaitons la bienvenue à  
Mme Hélène BOUDARD, 

future directrice de l’école  
Saint-Pascal ☺ ! 


